

LITERATURA Un Premio Nacional para el humor y la ironía de Landero **P30**



FÚTBOL El Rayo Vallecano vence 3-2 al Madrid y le deja sin liderato **P34**



Bruselas da más poder sobre el gasto público a la autoridad fiscal independiente

Los organismos de cada país tendrán mayor control en los planes de ajuste

M. V. GÓMEZ / M. R. SAHUQUILLO
Bruselas
Las políticas monetarias —los tipos de interés y demás— están ya en manos de bancos centrales independientes, y Bruselas preten-

de que también las políticas fiscales dependan cada vez más de autoridades fiscales independientes como la Airef española. La Comisión Europea se seguirá reservando el papel de guardián de los planes de ajuste en su propuesta de reformas fiscales, que llegará esta misma semana, pero Bruselas busca un papel más relevante de las autoridades independientes de cada país, según el plan que revelan fuentes europeas a EL PAÍS. Aunque la última palabra la tendrá el Consejo de la UE —los 27 gobiernos—, las autoridades fiscales jugarán un papel central en el análisis de los ajustes antes de su aprobación y en la evaluación de su cumplimiento.

La reforma del Pacto de Estabilidad se dará a conocer mañana y su piedra angular serán planes individuales de ajuste de déficit y deuda para cada país en un plazo de cuatro años (ampliable a siete), en línea con lo que proponía España. Las reglas actuales pivotan sobre el 3% del déficit y el 60% de deuda sobre PIB; su cumplimiento provocaría recortes draconianos que Bruselas quiere evitar con las nuevas reglas. **PÁGINA 39**

Podemos deja en el aire su apoyo a Yolanda Díaz

PAULA CHOUZA, **Madrid**
Podemos tensa la cuerda con Yolanda Díaz. Anoche, Pablo Iglesias urgió a la vicepresidenta segunda a que “aclare su postura” respecto a su papel en unas futuras elecciones. Lo hizo entre reproches por lo que llamó “falta de respeto” a Podemos, aunque también señaló que Díaz es “la mejor candidata” en este momento. Sin embargo, la formación dejó en el aire su respaldo. “Cuando termine de organizar su partido, escucharemos”, dijo uno de sus portavoces. **PÁGINA 16**

Biden y Trump miden sus fuerzas en las urnas

MIGUEL JIMÉNEZ, **Washington**
EE UU se enfrenta hoy, con las elecciones de medio mandato, a una suerte de doble referéndum: las urnas con las que se renueva parte del sistema bicameral serán un examen a la popularidad del presidente, Joe Biden, y la capacidad de arrastre de su predecesor, Donald Trump, dos claves de cara a las presidenciales de 2024. **PÁGINAS 2 A 4**

Los migrantes no recibieron asistencia sanitaria el 24-J

Fragmentos de los vídeos de la tragedia en Melilla muestran que nadie atendió a las víctimas ni en Marruecos ni en España en momentos críticos

MARÍA MARTÍN, **Madrid**
Vídeos grabados por un dron y un helicóptero de la Guardia Civil el pasado 24 de junio, durante la tragedia de la valla de Melilla, arrojan luz sobre algunas incógnitas que dejó aquel episodio, en el que murieron al menos 23 personas. EL PAÍS ha tenido acceso a fragmentos de esas imágenes: los ví-

deos y los testimonios de quienes los han visto, incluidos ocho diputados que visitaron Melilla ayer, muestran que la avalancha que se produjo en el puesto fronterizo entre Nador y Melilla sucedió cuando los migrantes forzaron dos puertas que daban acceso al lado español. Las puertas cedieron a las 8.42. Se produjo enton-

ces una estampida y los agentes marroquíes irrumpieron en el recinto. La avalancha dejó decenas de cuerpos a ambos lados de esas puertas: ni las víctimas de la estampida en el puesto fronterizo ni los migrantes que se desplomaron en el suelo ya en Melilla recibieron asistencia sanitaria en los momentos críticos. **PÁGINAS 14 Y 15**



EL FRÍO Y EL HAMBRE AVANZAN EN UCRANIA. Los ataques rusos con misiles y drones a infraestructuras clave en Ucrania provocan cortes diarios de electricidad y gas por todo el país. En la imagen, pensionistas hacían ayer cola para recibir comida caliente de una ONG en Kiev. / ED RAM (GETTY)

Leer sin límites es comprender todo lo que nos queda por hacer



EL PAÍS

CUMBRE DEL CLIMA

EE UU lidera la ‘lista de morosos’ en la financiación climática

MANUEL PLANELLES, **Madrid**
EE UU aporta menos dinero del que debería por ser el mayor responsable histórico del calentamiento del planeta. Es la conclusión de

Carbon Brief, un grupo de análisis que ha evaluado la contribución de las naciones ricas y su contaminación y señala también al Reino Unido, Canadá y Australia. **PÁGINA 24**

La ONU insta a gravar los beneficios de las petroleras para afrontar la crisis climática **P25**